



Risquer Moins
 "Réseau liégeois de réduction
 des risques en milieu festif"

Pour rappel : accès aux procès-
 verbaux en ligne sur le site
www.relia.net
 Identifiant : risquerm
 Mot de passe : rm00

PV de la réunion Risquer Moins du 27 juillet 2017

Présences :

		Présent(e)	Excusé(e)
ALFA	Anne-Lise GARDIN		
	Catherine DUNGELHOEFF		
	Florence RENARD	X	
	Laurence PETIT		
	Joëlle KEMPENEERS		
Auberge de Jeunesse Georges SIMENON	Laurent MARECHAL		
CAP FLY	Florian ETIENNE	X	
	Ushy DEBRAS		
CLAJ	Annick EVRARD	X	
	Bertrand PUFALT		
	Emmanuel PAULUS	X	
NADJA	Dominique HUMBLET		X
	Roxane TONIUTTI		X
START	Esmeralda LOVATO	X	
	Jérôme ESSABRI		X
	Alexandre AVENIERE		X
	Marie-Eve JANSSEN		X
Seraing 5	Pascale CLUKERS		X
SIDASOL	Simon ENGLEBERT		X
RéLiA - Coordination	Frédéric GUSTIN	X	
	Florence TROST	X	
	Christelle THEATE		X
Ville de Liège – Plan de prévention	Manon REYNDERS	X	
Invité : AWSR	Sébastien AMEEUW	X	

1. Approbation du projet de PV du 11 mai 2017

Le PV de la dernière réunion n'a pas encore été envoyé. Cela se fera rapidement et il pourra être validé ou commenté.

2. Remarques préalables

Pascale ne sera pas présente pour les 14 et 15 août. Laurence est souffrante aussi et d'autres personnes sont en congé chez Alfa. Il se peut que Christophe puisse se libérer.

3. Stand Risquer Moins des 14 et 15 août

***14 août :** Esmeralda nous explique qu'elle a l'accord pour être devant l'auberge ainsi qu'à l'intérieur. Il faut deux personnes pour le stand dans l'auberge + des jobbistes. *Mission : envoyer un mail à Joëlle pour voir si Christophe serait présent pour le 14 août + lui demander une liste actualisée des jobbistes (via Esmeralda). Florian pourrait être présent sur accord de Cap Fly. Roxanne ?*

*** 15 août :** village prévention : il faut charger la voiture puis Esmeralda partira à 20h. Esmeralda doit avoir une autre personne pour ce jour-là. *Sabrina veut bien venir. Sinon Ushy.*

Matériel de l'AWSR :

Parcours simularoute, lunettes alcoovision (sur base d'un jeu, par exemple lancer une balle, des anneaux...), balance. Il se peut que les appareils doivent être rallumés (il y a un bug parfois, pas très grave, il suffit de rallumer). Sébastien a récupéré les alcootests à la Teignouse. Il amène aussi des lunettes de soleil, bracelets (4 couleurs). Réglette d'alcool ?

Sébastien évoque l'idée de concours : inscription du public pour gagner des places de festivals/concert, sacs de couchage¹, etc ? Prendre la photo des gens en action, ils s'inscrivent et on tire au sort les gagnants. Les gens publient les photos sur les réseaux sociaux et ça permet d'être visible. *On peut déléguer ça à un jobbiste (prendre un jobbiste en réserve ?).*

Matériel Risquer Moins :

Pour le matériel, Frédéric a fait une demande de devis et attend la réponse de DKD.

- Tonnelle avec logos imprimés

¹ Les personnes pourraient donner leurs coordonnées afin de recevoir le sac de couchage à domicile afin d'éviter des problèmes lors de la fouille de sécurité sur le site.

- Comptoir avec logos imprimés

- Habits : 25 pulls à capuche gris clair + 25 Polo noirs

- Autres accessoires : bics, collier portes-gobelets.

- Tabourets : *Annick ou Esmeralda vont regarder pour s'en procurer (IKEA ?)*

Côté pratique :

Le RDV est à midi devant l'aquarium afin de pouvoir passer avec les voitures ; la route sera fermée après. *Il faut donner les coordonnées des personnes qui viennent sur le site pour une question de sécurité.*

Quid de l'emplacement du stand : saurons-nous l'endroit à l'avance ? La ville doit connaître la taille de la tonnelle. L'emplacement sera communiqué par la suite.

4. Festivités en septembre et octobre

- Garden helmo (28/09/2017) = *Prendre contact avec la personne de référence* : Alice Driesen, service communication Helmo (04 220 61 04) - a.driesen@helmo.be

- Unifestival (05/10/2017) = *Sébastien doit communiquer le nom de la personne qui gère le festival car la personne change chaque année.*

5. Quality Nights

Frédéric aborde l'idée d'acheter un alcootest (1700 euros +/-). Sébastien évoque les éventuelles erreurs lors de l'utilisation de la machine. Elle pourrait nous décrédibiliser. Parfois il arrive que les gens soient alcoolisés mais que le résultat soit négatif. Ou que les gens comparent leur taux entre eux comme un jeu. Ce qui peut arriver aussi : la personne a un résultat négatif mais est en fait positif ; elle reprend donc sa voiture sans savoir qu'elle est au-dessus de la limite. On n'est pas là pour arrêter les personnes qui sont imbibées, on est là pour sensibiliser et expliquer les risques liés aux consommations. Nous devons donc réfléchir à l'intérêt de l'achat d'un alcootest.

Réunion à laquelle Florian a participé : La date de la prochaine super seringue est le 28 septembre.

Conférence de presse prévue normalement avec le ministre. Quid maintenant avec Di Antonio ? Cela pourrait être maintenu le 29 septembre.

Quid de la dernière formation QN bar ? les dates de formations sont fixées, il y a 4 dates, de 9h30 à 16h30. Les gens devront s'inscrire à une des 4 dates : 11/09, 9/10, 13/11 et 16/11. *Possibilité pour la ville d'imprimer les syllabus ?* Lieu : chez Alfa ou ailleurs, ce n'est pas encore fixé.

Le 24 et 25/11 : anniversaire de QN. *Pour cette date-là : faire la liste de tous les acteurs labellisés, voir ce qu'ils ont comme activités prévues, aller sur place et actualiser les lieux.* RDV du CLAJ le 11/08 avec l'orange givrée et le celtic pour le lancement du label. Voir ce qu'il en est avec le Saloon, essayer de les rencontrer le même jour.

Bar quality night : Il faut demander aux acteurs labellisés d'assurer l'événement. Ex : cadran (mettre un simulateur dans une salle réservée, récompenser les bob qui sont safe, etc). Quid de la date ? faire un événement dans plusieurs endroits le même jour pour avoir un impact efficace, notamment dans le carré (faire une action dans plusieurs cafés le même jour). *Nous devons faire 3 actions avant la fin de l'année.*

Mission pour Florence : demander à Dominique pour voir avec Chénée pour avoir un événement RdR et Backsafe en même temps.

Mission pour Florian : demander au Cadran pour un événement avant la fin de l'année.

6. Situation concernant l'auberge Simenon

Suite à la remise en question de la légitimité de l'appartenance de l'auberge au réseau, Laurent a décidé de prendre du recul par rapport à la situation. Cela sera évoqué lors de la réunion de septembre, notamment lorsque Pascale reviendra.

7. La problématique des formations

On ne sait plus payer Modus pour les formations, le problème est financier notamment. Frédéric leur avait demandé une proposition de prix réduits, il n'a jamais reçu de réponse de leur part. Le plus confortable aurait été de créer une formation sur Liège mais Madame Bouton refuse actuellement de financer une formation. Quid de l'idée d'un autre financement, càd d'un des acteurs de RdR ? Voir cela comme une « transmission de savoir », cela pourrait ne pas poser problème.

Il faut également se poser la question de la définition de la formation : quid d'une personne qui a 5 ou 10 ans d'expérience ? doit-elle néanmoins suivre une formation, contrairement à une autre personne qui est nouvelle dans le domaine ? Sujet à aborder lors de la prochaine réunion.

Prochaine réunion : 21 septembre (sauf plus tôt si cela s'avère nécessaire), à Saint-Jean.